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１ 開催日時  令和５年５月19日（金曜日）午前10時00分～午前10時13分 

 

２ 開催場所  第３・第４委員会室 

 

３ 報告事項 

  （１）事故の報告について 

（２）事故の報告について 

（３）駅前公園の施設被害について 
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  副委員長 木 村 淳 司      委  員 天 内 慎 也 

  委  員 中 田 靖 人      委  員 舘 山 善 也 

  委  員 蛯 名 和 子      委  員 木 下   靖 
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  なし 

 

○説明のため出席した者の職氏名 

  企 業 局 長 鈴 木 裕 司   交 通 部 長 佐々木   淳 

  都市整備部長 清 水 明 彦   都市整備部次長 土 岐 政 温 

  水 道 部 長 三 浦 大 延   関 係 課 長 等  

 

○事務局出席職員氏名 

  議事調査課主査 久 保 拓 哉   議事調査課主査 柿 崎 良 輔  

  議事調査課主査 岩 間 憲 仁   
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○花田明仁委員長 おはようございます。（「おはようございます」と呼ぶ者あり）

ただいまから、都市建設常任委員協議会を開会いたします。 

 案件に入る前に、私から報告いたします。 

本委員会に所属していた舘山善也委員から、令和５年４月 28 日付で議長に対し、

総務企画常任委員会への所属変更の申出があり、同日付で変更されましたので、報

告いたします。また、民生環境常任委員会に所属していた藤田誠委員から、令和５

年４月 28 日付で議長に対し、本委員会への所属変更の申出があり、同日付で変更さ

れましたので、報告いたします。 

それでは、本日の案件に入ります。 

 最初に「事故の報告について」は、関連する２件の事故について、一括で報告を

求めます。都市整備部長。 

○清水明彦都市整備部長 おはようございます。（「おはようございます」と呼ぶ者

あり）それでは市道の破損に起因して発生した事故２件につきまして、お手元に配

付しております資料に基づき、御報告申し上げます。 

資料１を御覧ください。 

 事故の発生は、令和５年４月７日午前 11 時頃に、浪館字平岡の市道浪館 99 号線

において、走行中の車両が道路の穴に落ち、右側前輪タイヤを損傷したものであり

ます。 

続いて、資料２を御覧ください。 

事故の発生は、令和５年４月 12 日午後７時頃に、矢田前字弥生田の市道矢田前

51 号線において、走行中の車両が道路の穴に落ち、右側前輪タイヤを損傷したもの

であります。 

事故現場につきましては、事故の通報を受け、道路維持課職員がパトロールの上、

応急補修をしたところであります。 

なお、今回の事故については、幸いけが人はなく、市が加入している保険の引受

会社と協議をしながら相手方と交渉中であります。 

これまでも、道路破損箇所の早期発見、早期補修につきましては、道路維持課職

員のパトロール等で対応していたところではありますが、今後とも、より迅速な対

応を行い、事故の未然防止を図るよう努めてまいります。 

事故の報告につきましては、以上でございます。 

○花田明仁委員長 ただいまの報告について、御質疑、御意見等ありませんか。木

下委員。 

○木下靖委員 個々の道路の穴とかをその都度補修するというのは分かるんです

けれども、今時期的に冬が終わって、冬の除雪作業等で穴が空いたりしている市道

等もあると思うんですよ。国道なんかを見ていると、もう４月の段階で穴が空いて

いるところに白いスプレーでマークをして、しばらく前に――何か一斉に穴埋め補

修工事等をやっていたんですけれども、市でもそういった道路の状況を見て、そう
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いう一斉に補修をかけるとか、そういう取組というのはしているんでしょうか。 

○花田明仁委員長 都市整備部長。 

○清水明彦都市整備部長 雪解け後の対応ということでありますが、市のほうでも

雪解け後の３月頃からパトロールに適宜入っておりまして、雪解け後に穴を確認さ

れたところにつきましては、マークをしまして、適切な対応ということで道路の陥

没の穴埋めは行っております。 

○花田明仁委員長 木下委員。 

○木下靖委員 今雪解け後の穴とか、確認されたものは対応されているというお話

でしたけれども、当然それだけではなくて、雪が降る前から穴が空いているところ

もいっぱいあるんですよね。恐らくそれを全部やるとなれば大変な数でしょうし、

難しいかなと思うんですが、そういったところのパトロールをしているのであれば、

徐々にでもいいんですけれども、事故等が起きる前に保守をしていただければなと

いうふうに思いますので、それを一応検討事項として提案しておきます。 

○花田明仁委員長 ほかに発言はありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○花田明仁委員長 なければ質疑はこれにて終了いたします。 

 次に、「駅前公園の施設被害について」報告を求めます。都市整備部長。 

○清水明彦都市整備部長 続きまして、令和５年５月 14 日に発見されました駅前

公園における施設被害について、お手元の資料に基づき、御説明申し上げます。 

資料の１ページ目を御覧ください。 

本事案が発見された日時は、令和５年５月 14 日日曜日の午前９時頃で、被害場所

につきましては、駅前公園内の赤色の丸で囲んでおります部分に設置しているトイ

レ前の木製つい立て１基、女子トイレ内のベビーチェア１基であります。 

被害の状況のうち、木製つい立てにつきましては、下段の写真を御覧ください。 

トイレ入り口前には、利用者のプライバシー保護のために木製格子のつい立てを設

置していたものでありますが、その目隠し用の木製格子が破壊され、トイレの裏側

に放置されていたものであります。 

続いて、資料の２ページ目を御覧ください。 

トイレ内には、小さいお子様連れの利用者のためにベビーチェアを設置していた

ものでありますが、女子トイレの洗面台付近のベビーチェアの座面が破損し、利用

できない状況となっていたものであります。 

状況の経過につきましては、５月 13 日土曜日の午前 10 時頃の清掃作業時には異

常が見られませんでしたが、５月 14 日日曜日の午前９時頃の清掃作業時に破損を

確認し、翌 15 日月曜日に清掃業者が指定管理者へ報告、指定管理者が駅前交番へ通

報したものであります。 

なお、その日のうちに公園利用者の安全確保のため、破損したベビーチェアは使

用禁止の張り紙をし、使用禁止の措置を行っております。 
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発生日時につきましては、指定管理者の清掃作業員が最後に確認した５月 13 日

土曜日の午前 10 時頃から被害を確認した５月 14 日日曜日の午前９時頃までの間と

なっております。 

駅前交番と指定管理者が現地を確認した際に、経年劣化に伴う破損ではなく、意

図的に破壊した可能性が高いとなったことから、市は５月 15 日月曜日付で青森警

察署に被害届を提出し、同日付で受理されております。 

今回の事案を受けまして、市といたしましては、今後同様の事案が発生しないよ

う当該公園内に貼り紙をし、利用者に対して公園施設の取扱いについて注意喚起す

るとともに、青森警察署におきましては、当該地域を管轄する駅前交番による巡回

を強化するとのことであります。 

報告は以上であります。 

○花田明仁委員長 ただいまの報告について、御質疑、御意見等ありませんか。木

下委員。 

○木下靖委員 ベビーチェアの破損に関しては、届出は出したということなんです

が、恐らくこれは交換とかの処置になるんだと思うんですけれども、その交換作業

等はもう終わっているんでしょうか。 

○花田明仁委員長 都市整備部長。 

○清水明彦都市整備部長 今の状況でありますが、まずこの破損したベビーチェア

の撤去は昨日行ったところでありまして、交換につきましては、これから発注であっ

たりとか、あと保険適用について適宜相談しながら進めていくというところで、今

後適切に対応してまいる予定であります。 

○花田明仁委員長 木下委員。 

○木下靖委員 今後適切にというのは大変結構なんですけれども、その間ベビー

チェアがないということになれば、利用者が不便を感じるということになるので、

そこは適宜適切にですけれども、至急、作業を完了していただけるよう要望します。 

○花田明仁委員長 ほかに発言はありませんか。軽米委員。 

○軽米智雅子委員 トイレのほうの目隠し用の木というふうに先ほど言っていた

んですけれど、もともと大分古くなってますよね。これは新しくする際に両方きち

んと新しくするものなのか、片方だけ――壊れたほうだけ新しくするものなので

しょうか。 

○花田明仁委員長 都市整備部長。 

○清水明彦都市整備部長 今の状況としましては、写真の右側にある通常の状態で

書かれているところは、現時点でも使用されているような状態でありますので、ま

ずは破損した箇所のほうだけ修繕対応する見込みであります。 

○花田明仁委員長 軽米委員。 

○軽米智雅子委員 でも多分、公園を利用している人たちがふざけたりして、ぶつ

かったりなどするだけでも、ちょっと壊れるような雰囲気なのかなと思うので、ど
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うせなら、本当であれば両方きちんと新しくして、そのほうが安全なのではないか

なというふうに思います。 

以上です。 

○花田明仁委員長 中田委員。 

○中田靖人委員 今回の事案を含めて、今後の対応策というのは何かあるんでしょ

うか。 

○花田明仁委員長 都市整備部長。 

○清水明彦都市整備部長 まず、この駅前公園の部分につきましては、途中で説明

も申し上げましたが、警察署でのパトロールの強化と、職員・指定管理者によるパ

トロールを、まずは進めるところでありますが、いわゆる防犯において、防犯カメ

ラの設置も必要性を含めて、今後検討して対策を考えてまいりたいと考えていると

ころであります。 

○花田明仁委員長 中田委員。 

○中田靖人委員 中心市街地で防犯カメラはどこかあるんでしたっけ。公園も含め

てですけれども、周辺で防犯カメラが設置されている場所はありますか。 

○花田明仁委員長 都市整備部長。 

○清水明彦都市整備部長 中心市街地というところで、まず公園につきましては、

設置しているところはありませんが、防犯カメラというところであれば、近隣でい

うとコンビニとかに設置されているということで伺っております。 

○花田明仁委員長 中田委員。 

○中田靖人委員 被害届を警察に出されたということで、警察で捜査されるとなる

と、多分そのコンビニの防犯カメラも含めて、取り寄せして調べることになると思

うんですけれども、今後管理者である青森市で独自に対応策をするとすれば、やっ

ぱり防犯カメラの設置等も含めて、しっかりと取り組んでいただきたいということ

を強く要望します。 

○花田明仁委員長 ほかに発言はありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○花田明仁委員長 なければ質疑はこれにて終了いたします。 

 この際、ほかに理事者側から報告事項などはありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○花田明仁委員長 そのほか、委員の皆様から、御意見等ありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○花田明仁委員長 それでは以上をもって、本日の案件は全て終了いたしました。 

 これにて、本日の協議会を閉会いたします。 

 

 

（ 会 議 終 了 ） 


